Revista Pediatría Electrónica

Universidad de Chile Facultad de Medicina Departamento de Pediatría y Cirugía Infantil Servicio Salud Metropolitano Norte Hospital Clínico de Niños Roberto Del Río

RESUMENES XXXVI CONGRESO CHILENO DE CIRUGIA PEDIATRICA

TRATAMIENTO QUIRÚRGICO DE SECUELA AXILAR POSTQUEMADURA LEVE-MODERADA

Autores: Zapata Ramírez P., López Vidal E., Toro Jano, V. Servicio Cirugía Infantil, Hospital Dr. Hernán Henríquez Aravena Temuco, Chile

Resumen: En el Hospital Dr. Hernán Henríquez Aravena, se atienden aproximadamente 300 niños quemados al año, de los cuales alrededor de un 13% comprometen axila. La movilidad de la articulación glenohumeral es multidireccional y está presente en múltiples actividades cotidianas. Por lo anterior, la importancia del tratamiento quirúrgico adecuado y oportuno, permitirá el buen desarrollo de éstas. Se describen 3 técnicas quirúrgicas para el tratamiento de la secuela axilar leve y moderada (Grado 1a, 1b y 2 de la Clasificación de Kurtzman): Doble Zetoplastía asimétrica, Doble opuesta V-Y plastía y colgajo fascio cutáneo braquial, cuyos resultados han sido satisfactorios y similares desde el punto de vista funciónal y estético.